



LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 781 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID
Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

EL AMOR NO ES AMADO

Esta frase sobre el amor de Dios que no es reconocido ni correspondido, según una tradición se atribuye a San Francisco de Asís.

¿Qué significa «el Amor no es amado»? El Amor es, desde luego, Dios mismo (cfr. I Jn 4,8). Dios no es amado lo suficiente. Y aunque la mayoría de los cristianos conoce esa realidad, el ajetreo del día a día nos va absorbiendo y mermando el cuidado de nuestra vida interior para profundizar en ese conocimiento del amor tan grande que Dios nos tiene.

Legión de María nos invita a ello en muchos momentos, quizás nos venga bien, para esta Cuaresma que se inicia el 14 de febrero con el Miércoles de Ceniza, meditar del **Manual el cap. 33 p. 13 “Vida Interior de los Legionarios”**

La vida interior significa que nuestros pensamientos, deseos y sentimientos convergen en nuestro Señor. El modelo para conseguir este estado de vida es María. Ella avanzó constantemente en el camino de la santidad en busca de un progreso espiritual, un progreso de caridad y amor que fue creciendo en María durante toda su vida.

«Todo cristiano, en cualquier estado o momento de su vida, está llamado al cumplimiento de una vida cristiana y a la perfección en el amor. A todos los fieles se nos invita a buscar la santidad y la perfección en nuestro propio estado de vida» (Lumen Gentium, 40, 42). «Todo, en la santidad, consiste en amar a Dios, y todo el amor a Dios consiste en hacer su voluntad» (San Alfonso María de Liguori).

Existen tres requisitos necesarios para llevar una vida cristiana: la oración, la mortificación y los sacramentos, y estos tres requisitos están conectados entre sí.

a) La oración

El cristiano está llamado a rezar con otros, pero también debe entrar en su habitación a rezar al Padre en secreto; es más, de acuerdo con las enseñanzas del apóstol, debe rezar sin descanso. (Sacrosanctum Concilium, 12).

b) Mortificación o Auto-negación

Es liberarse de uno mismo para seguir a Cristo y vivir su vida en nosotros y compartir esa vida más plenamente. Lo primero es cumplir con lo que establece la Iglesia con respecto a los días y tiempos de penitencia.

El sistema de la Legión, seguido adecuadamente, nos proporciona un valioso entrenamiento en cuanto a mortificación se refiere, pues no ayuda a vencer la pereza, estados de ánimo y actitudes egoístas. A descubrir peligrosas tendencias y cultivar buenos hábitos, que sirven también como expiación por nuestros pecados y los pecados de los demás en el Cuerpo Místico.

Cada manifestación clara de pecado debe inspirar al cristiano a llevar a cabo acciones de reparación.

c) Sacramentos

La unión con Cristo tiene su origen en el Bautismo, su desarrollo posterior en la Confirmación y su realización y alimentación en la Eucaristía. En este tiempo cuaresmal podríamos reflexionar sobre el sacramento en el que Cristo continúa ejerciendo su infinito perdón a través de aquel que actúa en su nombre: el Sacerdote Católico.

Lo conocemos con varios nombres: **confesión**, porque es un sincero reconocimiento de los pecados cometidos; **penitencia**, porque denota un cambio; y **reconciliación**, porque, a través de este sacramento nos reconciamos con Dios, con su Iglesia y con la humanidad. Está estrechamente unido al sacramento de la Eucaristía porque el perdón de Cristo nos llega a través de su muerte, la misma muerte que celebramos en la Eucaristía.



Equipo del Boletín

Reunión del Senatus - enero/2024

En las **elecciones para secretario del Senatus** fue elegido el hno. Jaime Juárez. Felicidades hermano.

Praesidium “Maternidad Divina de María”. Informe nº 57. Integrado por 6 soc. activos con promesa y 1 en prueba; 4 pretorianos; 42 auxiliares y 2 comunidades religiosas. *Trabajos:* visitas a personas solitarias y enfermas, catequesis de primera comunión. Mantienen un grupo de rosarios guiados por teléfono. *Proyectos:* reclutar socios más jóvenes y aumentar el número de auxiliares. *Comentarios:* se resalta la unión entre los miembros y su colaboración con el Consejo Superior, así como el reconocimiento por sus esfuerzos en establecer contacto con jóvenes. Se propuso organizar una jornada de difusión con el respaldo de la Curia, además de destacar la importancia del director espiritual en su labor.

Comitium “Virgen Peregrina” Pontevedra. Informe nº 34. Integrado por 5 Curiae, con 22 praesidia, 161 soc. activos con promesa y 25 en prueba; 42 pretorianos; 792 auxiliares. *Difusión:* ha aumentado el propósito de fortalecer los grupos, incorporándose 25 nuevos socios y fundando un nuevo grupo. *Trabajos:* catequesis de niños y adultos, visitas a hogares, residencias, hospitales, distribución de prensa católica, rezo del rosario en tanatorios, organización de eventos religiosos y contacto con emigrantes y no católicos. *Proyectos:* cubrir cargos vacantes en las curiae y praesidia, así como mantener la ilusión y esperanza en la difusión. *Comentarios:* Lamentan la necesidad de dar de baja la Curia de Lugo y se felicita al hermano Javier por su trabajo y dedicación, especialmente en momentos de dificultad

Curia “Reina de los Ángeles”. Informe nº 68. Tiene 15 soc. activos y 1 en prueba; 9 pretorianos; 13 auxiliares y 7 adjutores. *Trabajos:* visitas a enfermos y personas mayores, acompañamiento médico, catequesis y participación en eventos parroquiales y comunitarios. Participan en Pesca Joven y Rescate Callejero. *Proyectos:* tienen planes para fortalecer aún más los grupos existentes y crear nuevos. *Comentarios:* se elogió el trabajo realizado por la Curia a pesar de contar con pocos miembros, especialmente en las parroquias, destacando el proyecto Mambre en colaboración con Cáritas. Se alentó a la Curia a seguir adelante con su labor apostólica, explorando nuevas estrategias y áreas de acción, reconociendo el impacto positivo de su trabajo en la comunidad.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: nos recuerda que al presentar los informes anuales se podría incluir en ellos sí se ha hecho la inspección de las cuentas del tesorero (Manual cap.35, p. 8). Este punto es para los Praesidia y para todos los consejos. El mismo Concilium lo hace cada año. Respecto del acta recibida y sobre los informes presentados indica:

Praesidium Virgen del Carmen. Les felicita por su excelente informe y por el hermoso testimonio de la hna. Inés. Hay un elevado número de inmigrantes, por lo que tenemos un apostolado y misión maravillosa de evangelización. La Legión puede ayudar buscándoles trabajo y orientándoles en la vida de la Parroquia. Ellos a su vez nos dan ejemplo con su devoción y costumbres de nuestra santa religión católica. Muchos de estos inmigrantes llegan a formar parte activa de la Legión.

Curia Ntra. Sra. del Rosario. ¡Que gran fuerza espiritual dan los pretorianos! Y no sólo a la Curia, sino a toda la Iglesia. Les felicita por el trabajo del rezo del Rosario en un colegio e intentarlo en otro. Les da las gracias al praesidium que se reúne en un albergue, comenta que un residente del Albergue Morning Star dirige el rosario cada día, asistiendo sus compañeros. En este Albergue hay 4 Praesidia en los que están entrando muchos jóvenes adultos. Les anima a seguir haciendo difusiones en las que participen legionarios de varias parroquias.

Sobre la causa del Hno. Alfonso nos dice que el Presidente y la presidenta anterior del Concilium han enviado una carta a un sacerdote de Roma proponiéndole ser postulador de la causa del Hno. Alfonso. La idea es que fuese nombrado y pueda reunirse con la historiadora Guadalupe Moral.

Anima a formar praesidia con inmigrantes de otros idiomas e intentar formar Praesidia de Ortodoxos que evangelicen a sus compatriotas.

Nos desea que el próximo año venga cargado de muchas bendiciones para todos.

ALLOCUTIO

“ESPÍRITU DE LA LEGIÓN”

P. Juan Carlos Peixoto Ferreira
D.E. del Pr “Virgen del Carmen” del Escorial

El Magnificat, nos exhorta a caminar con María, ya que el canto de María lo entonamos con Ella desde lo más profundo de nuestro corazón, pues nuestra alegría es la suya.



Reflexionamos sobre el papel que Dios ocupa en el corazón de María, reconociendo que todo lo que Ella tiene es por la bondad divina. María siente el amor de su Esposo por su esposo, tomando en serio su papel como el que sana el corazón del pecador y alimenta al hambriento.

Sin embargo, destaca su humildad al regalarnos su alabanza. En el Magnificat, responde sin demora al saludo de Isabel y dialoga sin demora con Dios que se presenta en su misterio y majestad.

En el canto de María, Dios es Adonai, poderoso y santo, visto como el Salvador, amable como un padre para toda criatura. María se siente amada y vista por Dios, percibiéndose a sí misma como pequeña, humilde, servidora. Reconoce su pequeñez ante la mirada de Dios, siendo elevada por su gracia divina. Este reconocimiento llena su alma de alegría, gozo y Espíritu Santo, como un fuego divino que inflama su mente con pureza perfectísima. María, esposa del Espíritu Santo, confía plenamente en Dios.

Como dijo la Madre Teresa de Calcuta: "Dios me pide ser fiel, no tener éxito". Por tanto, debemos dirigir nuestra mirada al corazón de María, quien nos enseñará el camino con su ejemplo y devoción.

Punto de atención

“LA COLECTA SECRETA”

Hna. M^a Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus

El Manual en el cap. 18 p. 13 nos aclara muy detalladamente como debe hacerse la colecta secreta y cuáles son sus fines. “Sufragar los diversos gastos del praesidium y enviar el superávit a la curia y consejos superiores, para la labor de administración general, para la difusión, fundación, visitas y supervisión anual”. Por lo tanto, no es solo los gastos del praesidium, todos formamos parte de Legión de María y con nuestra aportación contribuimos a su desarrollo y sostenimiento. Es importante insistir que el dinero de la colecta secreta solo se debe dedicar a los fines de la Legión de María.

Además, como cristianos y miembros de una parroquia, cada uno debe ser consciente de su responsabilidad en el sostenimiento de la Iglesia, con la aportación económica que pueda y eso se canaliza por las colectas parroquiales y suscripciones.

El P. Daniel Elcid, siempre nos recordaba que el dinero que pongo en la bolsa cada semana, es el dinero que ofrezco a María, para que ella sea conocida y amada; por lo tanto no se trata de dar lo que me sobra, sino también lo que me cuesta, y hago por amor a Ella.



Os invitamos a releer el Manual en este apartado, reflexionarlo y a ponerlo en práctica.

NOTICIAS

- En “La Gaceta regional de Salamanca” han publicado un reportaje sobre Asunción Galante Gómez, que ha celebrado en Cabrerizos, junto a parte de sus seres queridos, su 104 aniversario. También cuentan que Asunción Galante siempre ha sido creyente y participante activa en la parroquia de Fátima. Junto a sus compañeras de la Legión de María acudía a visitar enfermos del barrio y hacer compañía a los necesitados.



➤ BOLETÍN DEL CONCILIUM DICIEMBRE 2023

“Algunas reflexiones del manual”

Como se explica a continuación, el extracto de este mes amplía el extracto seleccionado el mes pasado, manteniendo el enfoque en la planificación para el próximo año.

Las siguientes notas pretenden ser un seguimiento del apartado anterior, haciendo hincapié en la elaboración de un programa para el año para que la planificación sea más eficaz. Éstas se ofrecen como sugerencias tanto para los praesidia como para los consejos.

PRAESIDIUM: El Presidente podría considerar tener algún tipo de diario en el que se puedan anotar los temas discutidos en la reunión de planificación de los oficiales y al que se llamará la atención en momentos específicos durante el año. Algunos ejemplos:

- (1) Promover la Verdadera Devoción a María durante un período determinado.
- (2) Lo mismo ocurre con los socios pretorianos y la explicación del Breviario: su valor y forma de rezar.
- (3): Destacando las fiestas de los patronos de la Legión a medida que ocurren
- (4) Fechas para Exploratio Dominicalis, fiesta del praesidium en septiembre, reunión de auxiliares.
- (5) Preparación del informe anual y plazo para la auditoría de fondos
- (6) Funciones o actos parroquiales a los que el praesidium podría prestar su apoyo y asistencia
- (7) Introducción de nuevos trabajos, por ejemplo, los Patricios; apostolado hacia los jóvenes
- (8) Seguimiento de los trabajos.
- (9) Fechas de determinadas actividades relacionadas con los trabajos del praesidium, por ejemplo; un Retiro, una misa para los enfermos, una charla para los no católicos
- (10) Fechas límite de la Peregrinatio Pro Christo.

Cada praesidium puede tener sus propios temas particulares para incluirlos en el programa del año.

CONSEJO: Los oficiales podrían considerar la posibilidad de elaborar un programa para el año en su reunión de planificación y enumerar aspectos como los siguientes:

- (1) Fechas de las celebraciones de la Legión: el Acies, la Reunión General anual, la Excursión anual, un Retiro (un Congreso)
- (2) Praesidia (y consejos) para informar cada mes
- (3) Praesidia (y consejos) que se visitarán cada mes
- (4) Plazo para la auditoría de fondos
- (5) Parroquias (y Diócesis) que se visitarán cada mes en relación con el trabajo de extensión de la Legión
- (6) Fechas de vencimiento de los cargos oficiales en los praesidia y consejos.

Probablemente cada consejo tendrá otros temas para incluir en el programa del año. Debería ser de ayuda para los socios de los praesidia y los consejos tener fechas fijadas con suficiente antelación para las celebraciones de la Legión, etc., sin embargo, debe entenderse que los consejos (no sólo los oficiales) toman las decisiones a este respecto. También es deseable que los planes elaborados por los dirigentes de un praesidium se presenten y discutan en la reunión del praesidium.